



第154号
 発行
 座間市商工会
 〒252-0027
 座間市座間2-2887-2
 TEL 業務課：046-251-1076
 経営支援課：046-251-1040
 FAX 046-254-2220
<http://www.zamashisyokukai.com/>
 E-mail: zama@k-skr.or.jp
 【題字】「いさま」前商工会会長 大塚和光

わみょうらいじょう

※「いさま」の由来は、奈良時代の「続日本記」や平安時代の「和名類聚鈔」にある座間の古称・夷参です。

迎春



年頭のごあいさつ

座間市商工会
会長 長本 享一

明けましておめでとうございます。

皆様方におかれましては、輝かしい新春をご健勝にてお迎えになられたことと心よりお慶び申し上げます。

昨年は厳しい経営環境の中、本会では市内での消費需要の拡大と地域活性化を図ることを目的に「ざまりんプレミアム商品券」を発行致しました。

市商連の協力により参加店は中小商店346店、大型店38店、合計384店、市内で4億8千万円の商品券が使用されました。

また、9/30～10/1に販路開拓を目的に「第4回産業フェア in ZAMA」を開催、いずれの

事業も皆様のご協力と市行政の指導により無事終了することができました。

このように地域振興発展のため商工会の果たす役割は益々重要になってくると考えます。

今年も役員一丸となって事業に取り組んでまいりますので、市行政、関係団体の倍旧のご支援・ご協力をお願い申し上げます。

結びにあたり、会員事業所の益々のご隆盛と、皆様方のご健勝・ご多幸を心からご祈念申し上げます。年頭のご挨拶とさせていただきます。



年頭にあたり

座間市長 遠藤三紀夫

皆様お健やかに新春をお迎えになられたこととお慶び申し上げます。

申年は昔から、病が去る、病に勝るなどと言われ大変縁起の良い年とされております。景気においても昨年を勝る年になることを期待しております。

旧年中、市商工会の皆様におかれましては、産業フェアの開催やプレミアム付き商品券発行事業など、地域活性化にご尽力を賜り厚く御礼申し上げます。市といたしましても、商工振興施策を積極的に推進してまいりますので、お力添えを賜りますようお願い申し上げます。

また、市のマスコットキャラ

クター「ざまりん」は、昨年のゆるキャラグランプリ2015で全国1,727体中、総合26位、県内1位の好成績を収めることができました。今後も、わがまちの活力のシンボルとして広く市民に愛されるよう、ご支援をお願い申し上げます。

結びに、座間市商工会のさらなるご発展と、会員皆様のご健勝、事業のご繁栄を心から祈念申し上げます。年頭のご挨拶とさせていただきます。



新春賀詞交換会

日程：平成28年1月22日(金)

場所：小田急ホテルセンチュリー相模大野
8階「フェニックスI・II」

時間：17時より受付 17時30分開会

会費：2,000円

年末調整指導会 のお知らせ

日時：平成28年1月7日(木)～20日(水)

場所：座間市商工会 1階「指導室」

*詳細は、本会ホームページ及び同封チラシをご覧ください。

所得税・消費税確定申告指導会 のお知らせ

日時：平成28年2月1日(月)～3月15日(火)

場所：座間市商工会館 1階「相談室」

*詳細は、本会ホームページ及び同封チラシをご覧ください。

副会長あいさつ

副会長 棕 茂廣



新しい年を迎え、皆様には、希望に満ちた一年になることをお祈りいたします。

さて、私は副会長として就任させて頂きまして、この半年余りは、戸惑いばかりで何も出来なかったことに反省しております。今年は新役員として、商工会として、何が会員のためになるかを、再度考え、実行できるプランを提案したいと思います。

まず、会長の初心表明の一部に仲間（会員）を増やすにはどうすべきかを優先的に考えるべきと思っています。そのためには、座間商工会員のメリットを増やすこと、デメリットを減らすことだと思います。

又、商工会は皆様会員のための会であり役員のための会ではありません。会員が積極的に参加し、意見を言える会に出来るよう努力したいと思います。

副会長 内藤 和美



明けましておめでとうございます。

平成28年の年頭にあたり、謹んで新年のご挨拶を申し上げます。

会員事業所の皆様におかれましては、ご家族お揃いで新春をお迎えになられましたことを心からお慶び申し上げます。

現在、商工会では「行きます 聞きます 提案します」をスローガンに掲げ、職員による会員皆様への巡回訪問を通じて経営支援を実施し、経営環境の向上と地域の活性化に取り組んでいます。

平成26年小規模支援法改正を受け、小規模事業者の事業の持続的発展を支援するため、「経営発達支援事業」の早期の認定を目指しております。

そして、会員増強は重要課題であります、今年も各支部、各部会、役員、会員増強委員会と連携し組織の強化に努めて参ります。

年の初めに当たりまして、皆様方のご事業の益々繁栄、ご健勝を心よりご祈念申し上げます。

5部会長あいさつ

●商業部会

商業部会長 高橋 敏之



明けましておめでとうございます。本年もよろしくお祈り致します。

さて、平成元年4月1日、消費税法が施行され「3%」課税が始まり、平成9年4月1日「5%」国税4%地方税1%の内訳、そして平成15年課税対象免税額が「3,000万円→1,000万円」に引き下げられ、翌年平成16年に「総額表示」義務が実施された。

以来、今回の「8%」国税6.3%地方税1.7%の内訳まで、約10年は変化が無く販売活動がされた。しかし過去の歴史の中で今回ほど短い期間、しかも大幅な税改革はなかった。

景気の関係や軽減税率の導入などの行方が定まらず「10%」国税7.8%地方税2.2%の内訳への再増税が平成29年4月に延期された。8%に増税された時、一部の会員の方が「増税したら売れなくなる」「来年また上がるのでその時に」と増税しないで販売

活動を「5%」の価格で続けた人も多くいた（未だいるかも知れない？）。消費税の多くは「国」に入る為、地方の消費が活発になるとは思わないが（特に小売店）。

今年は、会員の皆様と、来る「10%」に備え、何をすべきかを考えましょう。

●工業部会

工業部会長 渡邊 勝



明けましておめでとうございます。

常日頃、部会事業にご理解とご協力を頂き、誠にありがとうございます。

我々中小企業はいまだ厳しい状況が続いておりますが、少しずつ元気を取り戻しつつあるのかと思われま。

昨年、ハーモニーホール座間小ホールにて「産業フェア in ZAMA 2015」を5部会合同事業として開催いたしました。皆様の御協力もあり、大盛況でのイベントとなりました。平成28年も更に企画を充実させて、商工会の一大事業となるよう実施したいと考えております。

所属部会員の皆様におかれましては、この厳しい経営環境の中で少しでも経営改善に繋がるような事業展開をしてまいりますので、部会活動へのご協力の程よろしくお祈りいたします。

結びに、会員の皆様の御健康と御繁栄を御祈り申し上げ、年頭の御挨拶とさせていただきます。

●建設業部会

建設業部会長 桑田 文久



明けましておめでとうございます。

昨年、建設業部会長に就任しましたが、皆様のご協力により新年を迎えることができましたことに感謝申し上げます。

昨年の主な事業内容は①ピアゴ座間店での、建設業部会のPR、②仕事につながる講習会、③市民ふるさとまつりでの市民との交流、④メッセ座間での各事業所の宣伝等の事業を行いました。私なりに気付いたことがあります。それは、継続して建設業部会のPRをしていけば、市民の皆さんに周知してもらえ、各事業所も周知していただき、実りがあるのだと気付きました。

建設業部会は各職種に有効な情報の収集場ありますので、地元で仕事を確保するために皆さんで、知恵を出し合い、取り組みましょう。

●サービス業部会

サービス業部会長 上田 勝



明けましておめでとうございます。

常日頃、部会事業にご理解とご協力を頂き、誠にありがとうございます。

昨年は、東京ビッグサイトで開催されました「レジャー & サービス産業展 2015」に視察研修に行き参りました。ロボットによる受付業務や道案内など、サービス業の世界にもロボットが参入してきているのを実感いたしました。

また、恒例の福祉事業としまして、老人ホームを慰問して参りました。毎年楽しみにしてくださっている方々がたくさんいるようですので、今後も継続して開催して参りたいと思います。

今年度、最後の事業に講習会を計画しております。皆様のご参加をお待ちしております。

結びに、会員の皆様の御健康と御繁栄を御祈り申し上げ、年頭の御挨拶とさせていただきます。

● 飲食業部会

飲食業部会長 畔上 英雄



明けましておめでとうございます。

昨年、飲食業部会長に就任しました、畔上と申し上げます。平成 24 年 8 月に部会が設立して 4 年目になりますが、不慣れなところも多々あり、日頃は諸先輩方のご指導・ご鞭撻により部会を遂行していることに対し感謝申し上げます。

さて、昨年は初めて「ひまわりまつり」に部会で参加、また、各会員が産業フェア「ざまーけっと」、市民ふるさとまつり、かながわ商工会まつり等に積極的に参加し、市内の飲食業活性化に取組みました。

飲食業部会は 2 月より新商品開発のために調査研究を始めます。座間の飲食業が元気であり続けるために皆さんから知恵をいただき、商品化に向け取り組んで参りますので、ご理解・ご協力をよろしくお願いいたします。

〈青年部〉

青年部部长 大矢新一郎



明けましておめでとうございます。

昨年、4 月より青年部長をつとめさせていただいております大矢です。

将来の地域の担い手として、昨年は座間ひまわり祭りにおいて「鮎のつかみどり」を行い、多くの子どもたちにご参加をいただきました。

まだ始めたばかりの事業ではありますが、改善をしながらより良い形で次の開催つなげてまいります。

その一方で、事業承継者・若手経営者の立場から経営について学ぶ「事業承継・第二創業」についての講習会も開催し地域振興と経営の両面にわたる活動を日々しております。

青年部活動に興味・協力いただけるかたは、ともに活動していきましょう。

本年もよろしくお願いいたします。

〈女性部〉

女性部部长 石井 洋子



明けましておめでとうございます。

昨年は女性部として大風まつり、ひまわりフェスタ、市民ふるさとまつり等に参加出店させていただきました。

中でも市民ふるさとまつりで行った指編（ゆびあみ）体験教室は多くの市民の方にご好評をいただきました。

本年も地域活動に参加し貢献できるような活動を進めてまいりたいと思います。

また、一昨々年に市民の方々の投票にて誕生した女性部キャラクター「ひま〜る」の部員による手作りグッズも種類を増やし、女性部の PR も広めてまいりました。

まだ少人数の私達ですが、皆様と共に呼吸して仲良く笑い話し合える女性部を目指して前進してまいりますので皆様方の出会いご参加をお待ちしております。

本年も女性部をよろしくお願い申し上げます。

第33回神奈川県優良産業人表彰

平成 27 年 11 月 16 日（月）横浜国際ホテルにおいて平成 27 年度第 33 回神奈川県優良産業人表彰式が行われました。

座間市からは城南樹脂工業株式会社 澤田光喜氏と大千里 後藤克己氏が受賞されました。

この事業は神奈川県の商工会地域内において企業を営む事業主又は企業に勤務する従業員のうち、特に優れた者を表彰することにより、商工業振興に資することを目的とするものです。



左から城南樹脂工業株式会社澤田氏、黒岩知事、大千里 後藤氏

平成27年度神奈川県優良小売店舗表彰

ぱん工房FuKuFuKuが県知事賞を受賞

平成 27 年 11 月 25 日（水）日神奈川県庁本庁舎 3 階「大会議場」において平成 27 年度優良小売店舗表彰式が行われた。

本会から相武台のぱん工房 FuKuFuKu（代表 松尾英樹氏）が県知事賞を受賞されました。

優良小売店舗とは、県内で中小小売業・飲食業を営む店舗の中から、独自の経営理念により個性のある店づくりを行い、地域経済の発展に寄与した店舗を表彰するものです。



左から黒川副知事、松尾氏ご夫妻、関戸県連会長

第179回珠算検定1級合格者

おめでとうございます。



西沢 萌里



紙尾 亘

座間市商工会ホームページ

<http://www.zamashisyokoukai.com/>



新加入会員の紹介

支 部	事業所名	代表者名	業 種	住 所	電話番号	部 会
相模が丘	河野エクスプレス	河野 通孝	宅配業	相模が丘1-17-35片野荘202	080-8714-2416	サービス業
入 谷	MIC	木房 美江	理学療法士	入谷4-2923-22タカパンハイツ102	090-4106-8249	サービス業
	髪切屋	桜田 真吾	理容業	入谷4-1870-2	046-251-3646	サービス業
ひばりが丘	㈱リュウデン	亀井 竜二	電気工事業	ひばりが丘1-37-8	046-210-2014	建設業
本 部	㈱グラスビトウィーン	草間 京子	灯油小売業、及び住宅設備	町田市矢部町2692-7	042-798-0121	商 業
		古橋 喜一	不動産貸付業	相模原市南区南台3-9-21	042-748-1973	サービス業
工 業 会	㈱連合社印刷 座間営業所	鈴木 文也	印刷業	座間1-3145	046-255-5555	工 業

神奈川みやげもの市場in羽田

平成27年10月24日(土)～11月3日(火・祝)の11日間、羽田空港第2ターミナル5階、屋内展望フロア「フライトデッキトキョー」で「神奈川みやげもの市場in羽田」が実施されました。本事業は地域内だけで流通している隠れた魅力ある産品を国内外の観光客、ビジネスマン等が多く利用する羽田空港を会場にし、集客性のある展示販売会により商品の魅力をPRすると共にパイヤーとの商談の場を設けることを目的に開催されました。県下19商工会地域の事業者の特産品などを一堂に集めた本事業に、本会からは3事業者が出展し、新たな販路開拓に取り組みました。また、同期間において「特産品コンテスト」が実施され、本会より出展した入谷支部会員、「どんぐり未来工房」のどんぐりクッキーが総合第2位に輝きました。



上段 コーヒーノートの「ザマオーレ(無糖・加糖)」 下段 酒のウエキの「焼酎ミニボトルセット」



どんぐり未来工房の「どんぐりクッキー」

かながわ商工会つまり

平成27年11月22日(日)、横浜赤レンガ倉庫イベント広場にて「かながわ商工会まつり」が実施されました。本事業は県下19商工会地域の事業者の特産品などを都市部へPR販売することを目的に開催。本会からは「コーヒーノート」「酒のウエキ」「信濃」「D&C! 座間市役所店」4事業者が出展しました。



会場の様子



移動販売車で出店の「信濃」(左緑グリーン車輛)、「D&C! 座間市役所店」(右オレンジ車輛)

大和税務署からのお知らせ

- 確定申告の時期は大変込み合います。毎年、待ち時間が非常に長くなっていますので、ぜひ、自宅で申告書が作成できる「e-Tax」をご利用ください。
- 申告書作成会場の開設期間は、平成28年2月10日(水)～3月15日(火)です。※土・日曜を除く。ただし、2月21日(日)及び2月28日(日)は相談・受付を行います。
- 受付 午前8時30分から 相談 午前9時から午後5時まで
上記期間以外は、税務署の申告書作成・相談会場はありません。
混雑状況により、受付を早めに締め切る場合があります。
申告書の作成には1時間以上かかることがありますので、申告書の作成・相談でご来署される場合は、午後4時くらいまでにはお越しください。
- 確定申告期間中は大変込み合いますので、お車での来署は、極力ご遠慮ください。税務署前の路上に車を駐車しないようお願いいたします。

◎社会保障・税番号制度(マイナンバー制度)について

- 平成27年は不要
平成27年分の確定申告書には、個人番号(12桁)の記載は不要です。
 - 平成28年から必要
確定申告書への個人番号の記載は、平成28年分の確定申告書(一般的に、平成29年1月以降の確定申告期間に提出する確定申告書)から必要となりますので、ご注意ください。
なお、平成28年1月以降に申請書・届出書(更正の請求など)を提出する際には、申請書・届出書に個人番号を記載するとともに、申請されるご本人の本人確認書類の提示又は本人確認書類写しを添付する必要があります。
- 詳しくは、国税庁HP「社会保障・税番号制度(マイナンバー)について」をご覧ください。

<http://www.nta.go.jp/mynumberinfo/index.htm>

編集後記

マイナンバー制度(社会保障・税番号制度)が始まった。まだよく知られていないための混乱もあるようだ。便利な点もあるので良く知った上で、悪用されないように気を付けなければならない。従業員にマイナンバーを提出してもらったら、雇用主は厳重に保管し管理しなければならない。またTPP(環太平洋戦略的経済連携協定 Trans-Pacific Partnership)も妥結しているよいよ海外の安い輸入品がどっと売り出される。しかし食品の安全面の管理など、こちらも良く知った上での対応が必要だ。安心な国産品の保護もしてもらいたい。 広報委員一同